

Citations d'Ellen White en complément à l'étude de la Bible

par l'École du Sabbat

2/2021

Leçon 2

Commencements de l'alliance

Sabbat après-midi 3 avril 2021

Si nous voulons respecter notre alliance avec Dieu, nous devons nous donner entièrement et mettre nos moyens au service de Dieu. Le but de tous les commandements est de révéler les devoirs de l'homme envers Dieu et envers son prochain. Dans ces derniers temps que connaît l'histoire du monde, nous ne devons pas — notre cœur étant de nature égoïste — remettre en question ou contester les droits de Dieu, car alors nous serions déçus et notre âme perdrait les riches bénédictions de la grâce divine. Le cœur, l'esprit et l'âme doivent s'incliner devant la volonté divine.

Alors, nous aurons du plaisir dans l'alliance, formulée par les préceptes de l'infinie sagesse et rendue irrévocable par le pouvoir et l'autorité du Roi des rois et du Seigneur des seigneurs... Il suffit qu'il ait dit que l'obéissance à ses statuts et à ses lois constituent la vie et la prospérité de son peuple.*

Les bénédictions de l'alliance de Dieu sont réciproques. Dieu accepte ceux qui travaillent pour sa gloire et qui louent son nom dans ce monde d'apostasie et d'idolâtrie. Le peuple qui observe les commandements du Seigneur le glorifiera afin qu'il lui donne « sur toutes les

nations qu'il a créées la supériorité en gloire, en renom et en magnificence » (*Deutéronome 26.19*).

God's Amazing Grace, p. 150 ; *Puissance de la grâce*, p. 151.

***[ndt Le texte en gras n'est pas traduit dans *Puissance de la grâce*, p. 151.]**

L'homme a tout à gagner en obéissant au Dieu, gardien du pacte. Les attributs de Dieu sont impartis à l'homme le rendant capable d'agir avec miséricorde et compassion. L'alliance de Dieu nous assure de l'immutabilité de son caractère... Il n'est pas suffisant d'avoir une idée générale des exigences de Dieu. Nous devons les connaître pour nous-mêmes et savoir quelles sont nos obligations. Les termes de l'alliance de Dieu sont : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain comme toi-même » (*voir Luc 10.27*). Telles sont les conditions de la vie. « Fais cela, et tu vivras » (*voir Luc 10.28*), dit le Christ.

The SDA Bible

Commentary, vol. 7, p. 932 ;

Commentaire d'Ellen White sur Hébreux 8.6,7.(R)

(Le Seigneur) unit à la toute-puissance du Roi des rois la bonté fidèle et la tendresse du bon Berger. Sa puissance, absolue, nous donne l'assurance qu'il accomplira les promesses faites à tous ceux qui se confient en lui. Il peut aider ses serviteurs à surmonter les difficultés afin qu'ils soient réconfortés et respectent les moyens qu'il emploie. Son amour à notre égard dépasse tout autre amour de la distance même qui sépare le ciel de la terre. Il veille sur ses enfants avec un amour incommensurable et éternel.

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 10 ; Le Ministère de la guérison, p. 415.*

***[ndt :Le texte de Le Ministère de la guérison est une variante de la citation de Testimonies for the Church, vol. 8.]**

Dans les jours les plus sombres, quand tout paraît (si) bloqué, ne craignez pas. Ayez foi en Dieu. Il accomplit Sa volonté, faisant toute chose parfaitement en faveur de Son peuple. La force de ceux qui L'aiment et Le servent sera renouvelée jour après jour. Son intelligence sera mise à leur service, afin qu'ils n'errent pas en réalisant Ses desseins.

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 10 ; Sons and Daughters of God, p. 219.

Dimanche 4 avril 2021

Fondamentaux de l'alliance

Le peuple de Dieu doit être distingué comme un peuple qui Le sert pleinement, de tout cœur, ne s'accordant aucun honneur, et se rappelant que par une alliance des plus solennelle ils se sont liés à servir le Seigneur et Lui seul...

« Il n'y aura plus d'anathème. Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville ; ses serviteurs le serviront et verront sa face, et son nom sera sur leur front » (*Apocalypse 22.3,4*).

Qui sont-ils ? – C'est le peuple désigné de Dieu ; ceux qui sur cette terre ont témoigné de leur loyauté. Qui sont-ils ? – Ceux qui ont gardé les commandements de Dieu et la foi de Jésus (*voir Apocalypse 14.12*) ; ceux qui ont considéré comme leur Celui qui a été crucifié et qui est leur Sauveur.

High Calling, p. 345.

Our

(Le Christ) a quitté les mondes restés fidèles et la société des saints anges, car il ne pouvait être satisfait tant que l'humanité était loin de lui. Le Marchand céleste déposa sa couronne et sa robe royale. Bien que Prince et Commandant du ciel, il a pris sur lui le vêtement de l'humanité, puis est descendu dans un monde souillé et flétri par la malédiction pour chercher l'unique perle perdue, l'homme égaré par la désobéissance.

Il a trouvé sa perle dans les balayures. L'égoïsme durcit le cœur humain et le fait tomber sous la coupe de Satan. Mais le Christ le tire de l'obscurité pour faire éclater les louanges de « celui qui nous a appelés des ténèbres à son admirable lumière » (*voir 1 Pierre 2.9*). Nous sommes amenés à faire alliance avec Dieu, nous recevons le pardon et trouvons la paix. Jésus découvre la perle de l'humanité perdue et l'insère dans son propre diadème.

Il est disposé à communiquer l'espoir au plus grand pécheur et à l'homme le plus dépravé. Ne dit-il pas : « Je ne mettrai pas dehors celui qui vient à moi » (*Jean 6.37*) ? Quand une âme trouve son Sauveur, celui-ci en éprouve une joie semblable à celle du marchand qui a trouvé la perle de grand prix (*voir Matthieu 13.45,46*). Par sa grâce, il agira sur cette âme jusqu'à ce qu'elle soit un joyau poli, digne du royaume des cieux.

That I May Know Him, p. 84 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 86.

Votre consécration à Dieu doit être totale, quotidienne et personnelle. Renouvelez chaque jour votre alliance pour être à Lui complètement et pour toujours. Ne soyez pas dépendant de sentiments changeants mais posez fermement vos pieds sur le socle sûr des promesses de Dieu : Tu l'as dit ; je crois en la promesse. C'est une foi intelligente.

Vous serez troublé quand vous verrez certaines personnes poursuivre une voie contraire aux principes de Christ. Votre foi sera testée par des épreuves. Mais je vous en conjure : regardez seulement à Jésus. Ne laissez rien qui puisse durcir votre cœur ou qui suscite ombres et incrédulité. Ne laissez rien mettre votre foi en cause. Vivez en pleine conscience du regard de Dieu. Parlez à Jésus comme vous parleriez à un ami. Il est prêt à vous aider dans les épreuves les plus douloureuses. Il est avec vous pendant les plus sérieux moments de perplexité.

Our High

Calling, p. 124.

Lundi 5 avril 2021

Alliance avec Noé

Plus d'un siècle avant le déluge, Dieu envoya un ange auprès de Noé, le juste, pour lui faire savoir qu'il n'accorderait plus sa miséricorde à cette race corrompue. Le Seigneur ne voulait pas que les humains ignorent quel était son plan. Il donnerait ses instructions à Noé et ferait de lui un porte-parole fidèle dont la mission serait d'avertir le monde de son imminente destruction, afin que les habitants de la terre soient sans excuse. Noé devait donc s'adresser au peuple, et par ailleurs, construire, selon les directives divines, une arche dans laquelle lui-même et sa famille trouveraient refuge. Il ne devait pas se contenter de prêcher : le fait qu'il était occupé à construire l'arche était destiné à convaincre les humains qu'il croyait ce qu'il prêchait.

The Story of Redemption, p. 62 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 59.

Noé s'était strictement conformé aux directives du Seigneur. L'arche, complètement terminée, était approvisionnée d'aliments pour hommes et bêtes...

Noé entend alors cet ordre : « Entre dans l'arche, toi et toute ta famille ; car j'ai vu que tu es juste devant moi, au milieu de cette génération » (*Genèse 7.1*). Si les avertissements du patriarche n'avaient pas produit l'effet voulu sur le monde, ils avaient convaincu sa famille. Sa fidélité et sa loyauté étaient récompensées par le salut de tous les siens. Quel encouragement pour les parents fidèles !

Patriarchs and Prophets, p. 97, 98 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 72, 73.

Dieu a toujours averti les hommes quand des jugements allaient survenir. Ceux qui ont reçu le message donné pour leur temps, et qui ont agi d'après leurs convictions, obéissant à ses commandements, ont pu échapper aux jugements qui ont fondu sur les rebelles et sur les incrédules. L'ordre fut donné à Noé : « Entre dans l'arche, toi et toute ta famille, car j'ai vu que tu es juste devant moi au milieu de cette génération » (*Genèse 7.1*). Noé obéit et fut sauvé... C'est ainsi également que la destruction de Jérusalem fut annoncée aux disciples du Christ. Ceux qui veillèrent pour reconnaître le signe de la ruine imminente purent s'enfuir de la ville et échapper à la catastrophe. Aujourd'hui la seconde venue du Christ et la destruction dont le monde est menacé nous sont annoncées de la même manière. Ceux qui y prennent garde seront sauvés.

The Desire of Ages, p. 634 ;
Jésus-Christ, p. 634.

La foi véritable se réclame des bénédictions promises avant que celles-ci soient comprises et senties. Nous devons adresser nos requêtes par la foi au-delà du second voile et nous réclamer des promesses célestes. Il faut ensuite croire que nous recevons les bénédictions

divines, parce que notre foi les fait nôtres, et d'après la Parole elles nous appartiennent. « Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir » (*Marc 11.24*). Voilà la foi, la foi réelle : croire que vous recevrez la bénédiction même avant que vous l'éprouviez... Quand d'épais nuages semblent environner l'homme, c'est alors qu'il faut percer les ténèbres et dissiper les nuages par une foi vivante. La véritable foi repose sur les promesses contenues dans la Parole de Dieu, et seuls ceux qui obéissent à la Parole peuvent se réclamer de ces glorieuses promesses.

Early Writings, p. 72 ;

Premiers Écrits, p. 72.

Mardi 6 avril 2021

L'alliance avec Abram

(Dieu) avait choisi Israël. Il l'avait chargé de conserver parmi les hommes la connaissance de sa loi, ainsi que les symboles et les prophéties annonçant le Sauveur. Il voulait faire de lui une source de salut pour le monde. Ce qu'avait été Abraham dans le pays où il séjourna, ce que Joseph avait été en Égypte, et Daniel à la cour de Babylone, le peuple hébreu devait l'être au milieu des nations. Il lui incombait de faire connaître Dieu aux hommes.

Le Seigneur avait adressé un appel à Abraham en ces termes : « Je te bénirai... et tu seras une cause de bénédiction... et toutes les familles de la terre seront bénies en toi » (*Genèse 12.2,3*). Le même enseignement fut renouvelé par les prophètes. Même après qu'Israël eut été dévasté par la guerre et la captivité, cette promesse lui était faite : « La partie survivante de Jacob sera, au milieu de nombreux peuples, comme une rosée qui vient de l'Éternel, comme les gouttes de pluie sur le gazon, lequel n'attend rien de l'homme et n'espère rien des enfants des hommes » (*Michée 5.6*).

The Desire of Ages, p. 27 ;

Jésus-Christ, p. 18.

Le territoire de la lutte entre Jésus-Christ et Satan, le champ sur lequel elle se livre pour le plan du salut est le manuel de l'univers. À l'occasion d'un manque de foi de la part d'Abraham à l'endroit des promesses de Dieu, Satan l'avait accusé devant les anges et devant le Père et déclaré indigne des bienfaits de l'alliance dont il avait violé les conditions. Aussi Dieu jugea-t-il bon d'éprouver la fidélité de son serviteur devant l'univers, tant pour développer plus clairement le plan du salut aux regards de ses habitants que pour leur démontrer qu'il n'accepte rien de moins qu'une obéissance parfaite.

... Cette épreuve était infiniment plus grande que celle d'Adam. La défense faite à nos premiers parents n'impliquait aucune souffrance, tandis que l'ordre donné à Abraham comportait un déchirement indicible. L'obéissance calme et ferme d'Abraham frappa tout le ciel de stupeur et d'admiration ; et une joie unanime éclata en son honneur. Les accusations de Satan s'étaient avérées mensongères. Le Seigneur prononça ces paroles : « Je sais maintenant [contrairement aux accusations du Malin] que tu crains Dieu, puisque tu ne m'as pas refusé ton fils, ton fils unique » (*Genèse 22.12*). L'alliance de Dieu ratifiée avec Abraham par un serment, en présence des habitants des autres mondes, assurait la récompense des fidèles.

Patriarchs and Prophets, p. 154, 155 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 133.

Quand Dieu choisit Abraham pour représenter sa vérité, il le fit sortir de son pays, loin de sa parenté, et le mit à part. Il entendait le façonner à sa manière. Il voulait l'instruire conformément à son plan. Il ne devait pas être jeté dans le moule des maîtres de ce monde. Il devait apprendre à commander à ses enfants et à ses petits-

enfants comment suivre les sentiers du Seigneur, pour faire ce qui est juste et droit. C'est une même tâche que Dieu nous confie. Il veut nous montrer comment gouverner nos familles, diriger nos enfants, commander à notre maison de marcher dans les voies du Seigneur.

Selected Messages Book 1, p. 409 ; *Messages choisis*, vol. 1, 479.

Mercredi 7 avril 2021

L'alliance avec Moïse

Certains d'entre les Hébreux veillaient à inculquer à leurs enfants les principes de la loi de Dieu, mais de nombreux Israélites avaient été tellement en contact avec l'idolâtrie qu'ils n'avaient plus que des idées confuses sur sa loi. Ceux qui craignaient l'Éternel le suppliaient dans leur angoisse de les libérer du joug de leur pénible esclavage et du pays où ils étaient captifs pour qu'ils puissent le servir librement. Le Seigneur fut attentif à leurs supplications et suscita Moïse pour qu'il devienne l'instrument par lequel son peuple serait libéré.

The Story of Redemption, p. 147 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 147.

Ce ne fut pas seulement à l'avènement du Sauveur, mais à travers tous les siècles qui suivirent la chute et la promesse de la rédemption, que « Dieu était en Jésus-Christ, réconciliant avec lui le monde » (2 Corinthiens 5.19). Dans toutes les manifestations de la présence divine en Israël, c'est par son Fils que Dieu révélait sa gloire, ce Fils qui était à la base et au centre du système des sacrifices, tant dans l'âge patriarcal que sous l'économie judaïque.

... C'est le Fils de Dieu qui fit la promesse de la rédemption à nos premiers parents, et c'est lui qui se

révéla aux patriarches. Adam, Noé, Abraham, Isaac, Jacob et Moïse connaissaient l'Évangile. Ils attendaient leur salut d'un substitut qui se porterait garant de l'humanité. Ils s'entretenaient avec celui qui devait s'incarner ici-bas, et quelques-uns d'entre eux ont même parlé face à face avec lui et avec ses anges. (Voir Genèse 16.13 ; 17.1 ; 32.30 ; Exode 24.11 ; Deutéronome 5.24 ; Juges 6.22 ; 13.22 ; Ésaïe 6.5 ; Actes 7.38.)

Non seulement Jésus-Christ a été le conducteur des Hébreux à travers le désert, l'Ange en qui était le nom de Jéhovah, et qui, voilé par la colonne de nuée, marchait au désert devant les caravanes d'Israël, mais c'est lui qui donna la loi à ce peuple. C'est Jésus-Christ qui, du Sinaï enflammé, prononça les dix préceptes de la loi de son Père, et c'est lui encore qui remit à Moïse cette loi gravée sur les tables de pierre.

Patriarchs and Prophets, p. 366 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 342, 343.

« Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi. » (Exode 19.5 NBS)

« Cette promesse n'a pas seulement été donnée à Israël, mais à tous ceux qui obéissent à la Parole de Dieu. Ceux qui vivent au milieu des périls des derniers jours peuvent se rendre compte que, comme au début de leur expérience spirituelle la vérité les avait unis au Sauveur, ainsi Celui qui est le « pionnier de la foi et qui la porte à son accomplissement » [Voir Hébreux 12.2 NBS] perfectionnera l'œuvre qu'il a commencé pour eux. Dieu par qui nous sommes appelés à la communion avec son Fils est fidèle. Dans la mesure où les hommes et les femmes coopèrent avec Dieu en accomplissant l'œuvre qu'Il leur a donnée, ils avancent avec toujours plus de force. Comme ils exercent une foi simple, croyant jour

après jour que Dieu ne manquera pas de les affermir en Christ, Dieu leur dit, comme Il l'a fait à l'ancien Israël : « Car tu es un peuple saint pour le Seigneur, ton Dieu ; le Seigneur, ton Dieu, t'a choisi, pour que tu sois son bien propre parmi tous les peuples de la terre." [Deutéronome 7 : 6, NBS].

Ainsi Dieu est capable et disposé à conduire tous ceux qui acceptent d'être conduits. Il désire donner à chacun une leçon de confiance constante, de foi inébranlable et de soumission inconditionnelle. Il dit à chacun : Je suis le Seigneur ton Dieu. Marche avec moi, et j'inonderai ton chemin de lumière.

Our

High Calling, p. 24 (R)

Jeudi 8 avril 2021

La nouvelle alliance

Sous la nouvelle alliance, les conditions sont les mêmes que sous l'ancienne : une obéissance parfaite. Sous la première, il y avait certaines infractions pour lesquelles la loi ne prévoyait pas d'expiation. Sous la nouvelle, qui est meilleure, le Christ a accompli la loi pour le transgresseur, si celui-ci veut l'accepter par la foi comme Sauveur personnel. La miséricorde et le pardon sont la récompense de tous ceux qui viennent au Christ confiants en ses mérites pour être purifiés de leurs péchés. Dans cette meilleure alliance, nous sommes lavés par le sang du Christ. Le pécheur est incapable d'expier un seul péché. La puissance nécessaire à cet effet se trouve dans le don gratuit du Christ. Cette promesse est le salut de tous ceux qui ont conscience de leurs péchés, les délaissent et confient leur âme défaillante au Christ, le Sauveur qui pardonne. Il mettra dans leur cœur sa loi parfaite, sainte, juste et bonne (*voir Romains 7.12*), le principe même de la nature de Dieu.

That I May Know Him, p. 299 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 301.

Dans la Bible, le caractère sacré et permanent des relations qui existent entre le Christ et son Église est représenté par les liens du mariage. Le Seigneur s'est uni à son peuple par une alliance solennelle, il lui a promis d'être son Dieu. Son peuple s'est engagé à lui appartenir, et à lui seul. Dieu déclare : « Je te fiancerai à moi pour toujours, je te fiancerai à moi par la justice et l'équité, par la fidélité et la compassion » (*Osée 2.21*).

The Great Controversy, p. 381 ; *Le Grand Espoir*, p. 219.

Les adventistes du septième jour doivent sérieusement se préparer s'ils veulent arriver à demeurer fermes dans les jours de détresse à venir. S'ils veulent rester fidèles à Dieu dans la confusion et les tentations des derniers jours, ils doivent rechercher Dieu avec humilité de cœur en vue d'obtenir la sagesse nécessaire pour résister aux séductions de l'ennemi.

Nous devons toujours garder à l'esprit la pensée solennelle du très prochain retour du Seigneur, et maintenir en vue l'œuvre individuelle à réaliser. Nous devons avec l'aide du Saint-Esprit, résister aux tendances et inclinaisons naturelles au mal, et extirper de nos vies, tout élément contraire à l'esprit chrétien. Ainsi, nous préparerons nos cœurs à recevoir les bénédictions divines, sources de grâce qui nous mettront en harmonie avec la foi de Jésus (*voir Apocalypse 14.12*).

... (Un) témoignage vivant doit se dégager de la vie du peuple de Dieu afin que le monde puisse voir qu'en dépit du mal qui règne partout, il y a un peuple qui a mis sa propre volonté de côté pour faire celle de Dieu. Un peuple dans le cœur et la vie duquel est écrite la loi de Dieu (*voir Jérémie 31.33 ; Hébreux 8.10 ; 10.16*). De très fortes tentations et des épreuves sévères nous attendent. Le peuple de Dieu observateurs de ses commandements doit se préparer pour ces temps de tribulation (*voir Daniel*

12.1-4) en obtenant une expérience profonde dans les choses de Dieu, et une connaissance pratique de la justice du Christ (*voir Romains 3.1-24*). Il a été dit aux croyants comme aux incroyants : « Cherchez l'Éternel pendant qu'il se trouve » (*Ésaïe 55.6*).

In Heavenly Places, p. 347 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 348.

Vendredi 9 avril 2021

Pour aller plus loin :

Avec Dieu chaque jour, « Des promesses réalisées », p. 341 ;

Patriarches et Prophètes, « Abraham en Canaan » p. 111-124.